
_280CTU8R_E200S---�HIH�U ISlA 13

Entrevista a Diego Luis Baño, militante del pp de Mollet,
detenido por presunta apología del genocidio cuando formaba
parte de Estado Nacional Europeo

"Se ha utilizado mi caso

para hacer daño al PP"
JAUME RIBELL

S
in quererlo ni beberlo, el
molletense Diego Luis
Baño se ha convertido en

un personaje mediático. Su
caso saltó a la opinión pública
cuando el pp de Mollet, del

que era hasta ahora militante,
le quiso proponer como asesor

de su grupo en el Ayuntamien
to. Entonces salió a la luz su

vinculación pasada con el gru
po de ideología neonazi Estado
Nacional Europeo (ENE), he
cho que provocó un escándalo
político a nivel local. Más tar

de, éste se agrandaría al ser de
tenido junto a otras cinco per
sonas por presunta apología
del genocidio a raíz de su vin
culación a 'Intemperie', la re

vista interna del ENE. Incluso
en TV3 se habló del 'caso Ba

ño', por lo que la dirección del
pp de Catalunya le suspendió
de militancia de forma caute

lar. Una sobreexposición me

diática a la que ahora Baño

responde en esta entrevista en

la que ejerce el derecho de ré
plica que todo el mundo debe
tener.

-Menudo revuelo se ha
organizado ...

- Sí, la verdad. Na esperaba
que el caso diera para tanto.
Creo que se ha exagerado todo
un poco.

-¿Se siente linchado me

diáticamente?
- Pues un poco sí, la verdad.

Porque yo no niego nada de lo
que hice, es cierto que estuve
en Estado Nacional Europeo y
que escribí algún artículo para
la revista. Pero en junio de
2003 me desafilié y desde en

tonces no tengo vinculación al
guna con el partido, por ello
me pude afiliar en febrero de
este año al PP.

-¿Por qué pasó de un gru
po con esa ideología al PP?

-Pues porque vi que esa era
una vía muerta que no iba a

ningún lado. Además de que
no estaba de acuerdo con todo
su ideario. Por eso también es

tO} tranquilo, porque en nin
gun caso publiqué jamás texto

Xavier Solanas

Baño, durante la entrevista en una terraza de Mollet.

alguno que tuviera contenidos

racistas, xenófobos a antisemi
tas como se me achaca.

no me gustaban en absoluto. Y

por eso me alejé.

existía. Era una forma de apa
rentar ser una revista más se

ria, con más estructura, pero
en realidad todo era cosa de
una sola persona. Formalmen
te nunca existió ese consejo de
redacción.

-Usted iba a ser propuesto
como asesor en el Ayunta
miento de Mollet y como

presidente de las Nuevas
Generaciones del PP. ¿Ve
truncada su carrera políti
ca?

- Un poco sí, la verdad es que
estaba bien posicionado, para
qué negarlo. Y ahora con todo
esto, lógicamente, debo apar
tarme de la vida política. Pero
no me preocupa demasiado,
porque lo importante es luchar

por tus ideas y yo lo seguiré
haciendo, aunque no sea desde
dentro de la política.

-Después de que el PP le

haya suspendido de mili
tancia cautelarmente, ¿cree
que volverán admitirle si la
sentencia es favorable?

-Eso no lo sé. Sólo sé que la
cosa va para largo, como míni
mo un año, a quizás más. Y
mientras no llegue la resolu
ción del caso, entiendo que el

partido tome esta medida cau

telar. Es lógica su postura, por
que esto les perjudica.

-Pero sí escribió un texto

sobre la conmemoración de
la entrada en Roma de
Mussolini...

-Sí, pero eso es fruto de lo

que pensaba entonces y en

ningún caso hay contenidos
despectivos hacia ningún co

lectivo, sólo una crónica del
acto.

-Así niega toda vincula
ción actual con ese grupo.

-Sí. por supuesto.

-¿Cree que se ha actuado
de mala fe en su caso?

-Tanto como eso no lo sé. Pe
ro desde luego, hubo una per
sona -un militante de ERC de
Martorelles-. que supo de mi

pasado y lo filtró a todos los
grupos menos al PP. Si hubie
ran ido de buena fe, hubieran
informado primero al PP y to

do esto no habría pasado. Pero
eso no les interesaba en abso
luto; lo que les interesaba era

hacer todo el daño posible al
PP. Han utilizado mi caso con

tra el partido porque parece ser

que contra el PP todo vale.

-¿Y por qué no informó al
partido de sus vinculacio
nes anteriores con la extre

ma derecha?

-Porque no lo creí necesario.
Eso era cosa del pasado para
mí y no tiene nada que ver con

lo que pienso ahora. Recorde
mos que hay miembros de
ERC que provienen de Terra
Lliure. A ellos se les ofreció
cambiar si abrazaban la demo
cracía y así lo han hecho. No
entiendo porqué no ocurre lo
mismo en mi caso. En la actua

lidad, que es lo que cuenta, mi

compromiso con la democracia
es total, y todos deberíamos te

ner derecho a rectificar.
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-Sín embargo ha sido de
tenido ...

-Porque los mismos Mossos
dicen que hace 10 meses que
dura la investigación. Igual
mente, hace 10 meses yo ya no

tenía vinculación alguna con el
grupo, así que entiendo que lo
que han hecho es una investí

gación retrospectiva. Han visto
mi nombre allí, en lo que escri
bí hace dos a tres años, y por
eso me han detenido.

-Pero cuando entró en el
ENE conocía la ideología
del grupo y de la revista,
¿no?

-Sí, claro. Yo la ojeaba y leía
algún artículo, no todos. Y co

mo en cualquier otra revista,
había cosas que me gustaban y
con las que estaba de acuerdo,
otras que no tanto, y otras que

- Y lo han hecho como

miembro del consejo de re

dacción.
-Ese consejo de redacción no
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